

Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik

11. Juni 2018

Beginn: 18:00
Ende: 21:24
Anwesende: Marc, Christian, Florian G., Kate, Daniel, Max Rac., Hendrik, Jonas L., Peter, Kris, Jonas T., Felix, Joni, Nadine, Tabsi, Justus, Micky, Carsten
Redeleitung: Marc
Protokoll: Micky
Newsletter: Justus

Post

- Wir haben von Daniel eine Postkarte aus Venedig bekommen.
- Die Wahlhelferlisten für die momentanen Wahlen kamen per Post und liegen im Fachschaftsraum aus.
- Es gibt genauere Informationen zu dem Lerntreffen der Biologen. Wir antworten, dass wir gerne helfen, auch wenn wir niemanden kennen, der die Übung schon gehalten hat.
- Das OWO-Info des letzten Jahres wurde nicht an die Nationalbibliothek geschickt. Wir werden das nachholen.

Termine	Datum	
Wahlen	11.06. – 15.06.	
CHE-Information	19.06.	16:00 Uhr
FSK	19.06.	17:00 Uhr
Sommerfest Informatik	27.06.	14:00 Uhr
3. OWO-Plenum	27.06.	18:00 Uhr
FBR	29.06.	
Matheball	30.06.	
1. Teil Gremienwahl	04.07.	
Mathemusikabend	12.07.	
GeWoWe	24. – 26.08.	

Arbeitsaufträge	Zuständigkeit	
Feedback Studibefragung	Peter	iwann
Tafelwand	Carsten	
Wahlkuchen	Catrin	Das Kuchenverteilen läuft.
Klinke	Jonas T.	läuft
Auswertung Befragung	Jonas L.	Ende Juni
EMS	Tabsi + Nadine	Ende Juni
Seminar-Eval	Justus	Ende Juni
Hygiene-Box	Saskia	iwann
Seminarhäuser 2019 buchen	Nadine	August 2018
Rechte bei Einsichten zusammenstellen	Flo G. + Daniel	Ende Juni

TOP 1: FBR

Der FBR hat getagt. Der Dekan berichtete, dass die neue Webseite online ist. Das größte Stundenplanproblem des bevorstehenden Umzuges an die Lichtwiese gilt nicht mehr als akut, da die AuD in der neuen Studienordnung kein Pflichtmodul für das Informatik-Nebenfach mehr ist. Nach einem Treffen von Herrn Betz mit dem Kanzler wird es neue Informationen zum Umzug geben. Im September wird entschieden, ob wir eine Exzellenz-Universität werden. Wir hatten mit 40 Prozent eine hohe Teilnahme am CHE-Ranking.

Kurz-TOP 2: Bücher

Hendrik sammelt für die Bibliothekskommission Vorschläge für Neuanschaffungen von Büchern.

Kurz-TOP 3: Wahlkuchenlisten

Es gibt noch immer leere Stellen auf den Wahlkuchenlisten. Die letzten Schichten zum Verteilen wurden vergeben, aber der Kuchen ist nach wie vor knapp.

TOP 4: Summer School

Für einen Vortrag im Schüler-Sommercamp am Montag, dem 18. Juni, wird ein Studierender gesucht, der eine Stunde lang Schülern erklärt, wieso sie Mathematik studieren sollten und wieso sie das insbesondere in Darmstadt tun sollten. Carsten organisiert das, einige Fachschaftler helfen ihm dabei.

TOP 5: LaG-Kooperation

Die Lehramtler haben wenige Helfer und finanzielle Mittel für ihre Fachschaftsarbeit, daher haben sie angefragt, ob wir zum Beispiel eine gemeinsame OWO-Party organisieren wollen. Wir sind dem gegenüber offen, sehen jedoch einen Mehraufwand, vor allem, da die Lehramtler weder finanziell noch an Helfern viel beisteuern können. Wir beschließen, dass die Lehramtler mit konkreteren Ideen für Zusammenarbeit gerne zu uns kommen können.

B-TOP 6: → siehe B-Teil

TOP 7: KoMa

Die KoMa in Berlin hat stattgefunden. Wir haben neun Leute entsandt (Peter, Justus, Tabsi, Daniel, Nadine, Kate, Christian, Flo G., Micky). Insgesamt ist unsere Arbeit dort gut gelaufen, an einzelnen Problemen wie einer besseren Kommunikation werden wir arbeiten. Ein Arbeitskreis hat sich mit dem Stellenwert der Lehre in Berufungskommissionen beschäftigt, die Resolution dazu ist jedoch gescheitert. In einem Arbeitskreis wurde die Evaluation von Lehrveranstaltungen behandelt, dieser sammelt gerade Evaluationsbögen. Die KoMa wird anhand dessen einen Fragenkatalog erarbeiten, der als Empfehlung für Evaluationen dienen soll. Das Hochschulgesetz in NRW soll geändert werden. Es gibt Kritik an einigen der geplanten Änderungen, weshalb die KoMa eine Resolution dazu verabschiedet hat. Anlässlich der neuen DSGVO tauschte man sich über Datenschutzrichtlinien aus. Wegen mangelnden Wissens über die genauen Gesetzestexte konnte keine genaue Position erarbeitet werden – die Kommunikation geht aber per Mail weiter. Kontrovers diskutiert wurde die Idee, ob die Anzahl von Prüfungsversuchen weiterhin beschränkt bleiben soll. Die Fronten stehen weit voneinander entfernt, weshalb eine KoMa-Resolution wohl in absehbarer Zeit nicht erarbeitet werden kann. Es soll aber voraussichtlich einen offenen Brief geben. Der von uns eingebrachte Arbeitskreis zu Beschäftigungsverhältnissen von studentischen Hilfskräften an den Universitäten hat ergeben, dass die Problematiken, die wir an der TU Darmstadt sehen, auch andere Universitäten betreffen. Es wurden Resolutionen mit folgenden Inhalten vereinbart:

- SHKe sollen eine umfassende Belehrung zu ihrem Arbeitsrecht erhalten.
- Zu dieser Belehrung soll es auch ein Handout geben.
- Der im Vertrag angegebene Stundenumfang muss an die Realität angepasst werden.

Weiterhin war Thema, wie Klausureinsichten abgehalten werden. Spannend hierbei ist vor allem, welche Rechte Studierende in ihren Einsichten wahrnehmen dürfen und inwiefern das bereits umgesetzt wird. Der Arbeitskreis zum CHE-Ranking hat kein Ergebnis geliefert und wird vertagt. Wir haben median viele Schulpraktika. Es gab einen Arbeitskreis zum Thema Gleichstellungsbeauftragte. (→ siehe B-Teil) Der Arbeitskreis zu Inklusion von Autisten und Awareness zu diesem Thema hat viel debattiert, kam aber zu keinen konkreten Handlungsvorschlägen. Man befürwortet die Inklusion von Autisten, aber sieht beispielsweise in Informationsveranstaltungen das Risiko, dass Leute sich bloßgestellt fühlen. Der Arbeitskreis zu Burnouts und Depressionen kam zu keinen konkreten Handlungsvorschlägen. Es wurde über die Finanzierung von Orientierungswochen und ähnlichen Veranstaltungen geredet. Leider haben wir keine Methode kennengelernt, die wir für praktikabel und zielführend halten. Der „AK Pella“ ist jetzt auf GitHub. In Berlin streiken die SHKe wegen ihrer Tarifverträge.

TOP 8: Evaluationsergebnisse

Unsere FBR-Vertreter wollen beim Dekan die Verfügbarkeit alter und aktueller Evaluationsergebnisse zwecks mittelfristiger Vergleichbarkeit ansprechen. Wir sehen keinen großen Mehrwert darin, die Ergebnisse zentral zu veröffentlichen, wollen uns aber dafür einsetzen, dass sie intern in der Veranstaltung vorgestellt werden, wie bereits offiziell vorgesehen.

TOP 9: CHE-Informationsveranstaltung

Die CHE-Informationsveranstaltung für Master-Studierende steht demnächst an. Cornelia hat uns gebeten, jemanden zu finden, der einen kurzen Vortrag darüber hält, warum wir eine Teilnahme am CHE-Ranking für sinnvoll erachten. Wir finden leider keinen Freiwilligen.

TOP 10: DFM

Da Darmstadt die letzte DFM gewonnen hat, sind wir dazu angehalten, die nächste DFM auszurichten. Ein weiterer Punkt, der im Rahmen der DFM anfiel, ist ein Finanzantrag an den Fachschaftentopf. Wir laden die Antragsteller ein, den Antrag in der nächsten Sitzung mit uns zu besprechen, damit wir besser beurteilen können, inwiefern er förderungswürdig ist.

TOP 11: Finanzanträge an den AStA

Finanzanträge gegen den Fachschaftentopf beim AStA sind formal nur gültig, wenn sie von einem Mitglied des FSRs oder einem FSK-Entsandten unterschrieben wurden. Wir bitten den AStA, alle Anträge ohne eine solche Unterschrift einzufrieren, bis eine Bestätigung des FSRs vorliegt.